
EDITORIA

CIDADANIA NA PRAÇA
Visando levar Cidadania à população 
com serviços gratuitos de saúde, 
educação, beleza e lazer, a Secretaria 
Municipal de Assistência Social realiza 
hoje (18), na Praça Duque de Caxias, das 
16h às 19h, o Cidadania em Ação. Além 
de todos esses serviços estarão com 
orientações sobre o Reurb, Sine, 
CADUNICO, PROCON, cadastramento 
de adolescentes, exposição de feirinha 
SUAS, música, pula-pula, tobogã, 
distribuição de pipoca, algodão doce e 
picolés.  A ação também proporciona um 
momento de encontros, tendo em vista 
que muitas pessoas passarão pelos 
atendimentos.  

FERRAMENTA PIX
Em uso a dois anos, o PIX movimentou 
26 bilhões de transações com 138 
milhões de usuários cadastrados. De 
acordo com a Febraban as transações com 
Pix ultrapassaram as operações de débito 
em janeiro desde ano e em fevereiro as de 
crédito, mesmo período em que se tornou 
o meio de pagamento mais usado no país. 
A ferramenta revolucionou, facilitando o 
recebimento tanto do comércio formal, 
quanto no informal, sem taxa, sem custo 
de aplicativos, sem necessidade de gerar 
boletos e nem utilizar máquinas de cartão.  

BLACK FRIDAY
Em contagem regressiva para a 
tradicional Black Friday, consumidores 
aguardam a grande data para as compras. 
Nesse contexto o Procon dá como 
sugestão aos consumidores que faça 
pesquisa de mercado sobre o valor médio 
do produto fora da época da promoção, já 
que o objetivo é adquiri-lo com desconto 
real. Para compras online, além do preço 
deve se levar em conta o custo do frete.   
Já para os fornecedores, a orientação é 
deixar sempre as informações claras e 
precisas para que o consumidor não tenha 
dúvidas sobre o preço, itens que 
compõem o produto, condições de troca, 
prazo de entrega garantia contratual entre 
outros. 

REPUGNANTE
É repugnante, deplorável ver a forma que 
o ministro do Supremo Tribunal Federal 
Luís Roberto Barroso reagiu quando 
questionado por um manifestante nas 
ruas de Nova York sobre a segurança do 
código-fonte das urnas eletrônicas 
brasileiras.  O ministro se prestou a usar 
de um palavreado empregado por 
bandidos, dizendo “Perdeu, mané, não 
amola”. A que ponto chegamos ou a que 
ponto ainda precisamos chegar, para que 
valores humanos voltem a imperar em 
nosso Brasil. 

MEGA DA VIRADA
As apostas da Mega da Virada, concurso 
especial da Mega-Sena, com um prêmio 
estimado em R$ 450 milhões, já 
começam a serem vendidas desde quarta-
feira (16). Esse será o maior valor da 
história das Loterias Caixa e será 
sorteado no dia 31 de dezembro. As 
apostas devem ser preenchidas em 
volante específico da Mega da Virada 
disponível em qualquer lotérica 
credenciada pela Caixa. Vale arriscar 
aquela fezinha.  

Então Jesus disse: “Um homem nobre 
partiu para um país distante, a fim de ser 
coroado rei e depois voltar. Chamou então 
dez dos seus empregados, entregou cem 
moedas de prata a cada um e disse: 
Procurai negociar até que eu volte”. (Lucas 
19,12-13) 
 

Meus irmãos, essas últimas semanas 
do tempo litúrgico, deste ano litúrgico, a 
Palavra de Deus vai falar a respeito da vinda 
do Senhor. Já ouvimos falar, esses dias, 
sobre as catástrofes, sobre os terremotos, 
que o Reino estava entre eles. 

E Jesus, mais uma vez, conta uma 
parábola para falar a respeito da necessidade 
da vigilância e da necessidade de usarmos 
os dons que Nosso Senhor nos confiou. Ele 
conta essa pequena parábola aqui, dizendo 
que um homem partiu para um lugar 
distante. Que homem é esse que partiu para 
um lugar distante para ser coroado? Jesus 
está falando d'Ele. 

Ele veio até nós para ser coroado, 
para sofrer a Paixão, Morte e Ressurreição, 
e depois Ele voltaria. Ele já veio uma 
primeira vez e já foi coroado aqui na terra 
com espinhos, já foi coroado no Céu, porque 
ressuscitou, e Ele está para voltar. 

E Nosso Senhor, ao vir até nós, 
também nos deu dons e talentos. E quando o 
Senhor voltar, Ele deseja que nós prestemos 
conta dos dons e talentos que nós 
recebemos. 
Somos chamados a não embrulhar os nossos 
talentos, mas a revelá-los 

Jesus aqui deu o exemplo: o 
primeiro que foi acertar as contas conseguiu 
fazer render dez vezes mais. O segundo 
conseguiu render cinco vezes mais; mas 
teve um que guardou no lenço os talentos, e 
esse foi castigado. 

Meus irmãos, somos chamados a 
não embrulhar os nossos talentos, mas a 
revelá-los, a colocar os nossos talentos em 
prática. 

Imaginemos os  espor t i s tas ,  
imaginem aqueles que se destacaram no 
esporte, se tivessem se escondido! Não 
teríamos a beleza do futebol, do vôlei… 
Imagine aquele empresário que recebeu 
dons, recebeu a graça de governar, se ele não 
tivesse colocado em prática, ele não teria 
uma grande empresa. 

Meus irmãos, como cristãos, nós 
recebemos tantos  ta lentos ,  tan ta  
inteligência, mas o que devemos fazer? 
Frutificar e, principalmente, como cristãos, 
tendo nós recebido o batismo, somos 
chamados a testemunhar Nosso Senhor, a 
viver a Sua Palavra, a fazer render os dons 
que nós recebemos d'Ele. 

Meus irmãos, Nosso Senhor está 
voltando e quer acertar as contas. Que, ao 
voltar, Ele nos encontre multiplicando os 
dons que nós recebemos d'Ele, ou seja, 
vivendo a santidade, vivendo a Sua Palavra, 
vivendo a nossa doação ao nosso irmão. 
Façamos frutificar os talentos que nós 
recebemos de Deus. 

Abençoe-vos o Deus Todo-poderoso. Pai, 
Filho e Espírito Santo. Amém! 

Padre Márcio Prado - Sacerdote da 
Comunidade Canção Nova.
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No Brasil existem 7.158 mil 
crianças aptas à adoção, sendo que em 
Mato Grosso são 54, conforme dados do 
Sistema Nacional de Adoção e 
Acolhimento do Conselho Nacional de 
Justiça (CNJ). Em contrapartida, 
existem 773 pretendentes habilitados no 
Estado e 38 mil no país. Apesar de muitas 
pessoas terem o desejo de adotar, o não 
cumprimento dos critérios estabelecidos 
pelos pretendentes acaba gerando os 
desencontros apontados pelos dados do 
CNJ. 

Por outro lado, muitas dúvidas 
persistem sobre o processo de adoção. E 
acredito ser importante esclarecer os 
requisitos básicos para que mais crianças 
encontrem um lar o mais rápido possível! 
Uma das principais dúvidas é sobre o 
perfil do adotante e quem pode adotar 
uma criança. A regra é simples: podem 
adotar pessoas maiores de 18 anos, 
independentemente do sexo e do estado 
civil (solteiros, viúvos, separados, 
divorciados, em união estável, casados, 
homoafetivos). 

A Lei exige que os adotantes 
sejam pelo menos 16 anos mais velhos 
que a criança ou adolescente que 
pretendem adotar, de igual modo, os 
divorciados ou separados judicialmente 
podem adotar em conjunto, desde que o 
estágio de convivência tenha se iniciado 
durante o casamento, bem como os 
casais homoafetivos também podem 
adotar.

Para dar início ao processo de 
adoção, o interessado (os) deve ir a Vara 
da Infância e Juventude mais próxima da 
sua residência, munido com RG e 
comprovante de residência (conta de luz, 
conta de telefone, extrato bancário). 
Então será preenchido um requerimento 
padrão, e em seguida serão solicitados os 
documentos a serem providenciados. Os 
próximos passos são as entrevistas com 
assistente social e psicólogo.

Existem alguns candidatos à 
adoção que possuem preferência. Dessa 
forma, brasileiros têm preferência sobre 
estrangeiros, sendo que quem reside no 
Brasil têm preferência ante os residentes 
no exterior e há de se ressaltar que os 
pretendentes interessados em adotar 
grupo de irmãos tem preferência já que a 
Justiça prioriza não separar os irmãos.

No Brasil, uma prática muito 
comum acaba gerando dúvidas em quem 
sonha em adotar, a "adoção à brasileira" - 
que consiste em muitas vezes querer 
adotar o filho de um vizinho ou 
conhecido. É importante esclarecer que 
registrar filho de outra pessoa em seu 
nome é crime. 

A adoção à Brasileira é proibida 
no nosso ordenamento jurídico, sendo 
que somente é possível adotar 
legalmente se o interessado se inscrever 

no Cadastro Nacional de Adoção, que é 
realizado na vara da infância e juventude 
da sua cidade.

Entre as dúvidas que escuto no 
esc r i tó r io  se  há  d i fe rença  no  
procedimento de adoção por casais 
homoafetivos. E de acordo com o 
Estatuto da Criança e do Adolescente não 
há qualquer menção que a orientação 
sexual deva ser um fator a ser 
considerado no processo de adoção, e 
nem cita que a futura família da criança 
deva ser composta por pais de gêneros 
diferentes. 

Desde que os homoafetivos 
atendam aos requisitos estabelecidos 
pelo Estatuto, e demonstrem condições 
psicológicas e sociais de serem bons pais 
ou boas mães, não há qualquer 
impedimento. Em relação ao tempo do 
processo de adoção, ressalto que a 
habilitação de pretendentes à adoção é 
rápida, se estiver em ordem a 
documentação necessária, bem como a 
ficha cadastral preenchida. O que ocorre 
com muita frequência é que os 
pretendentes buscam no perfil desejado 
crianças menores de 03 anos de idade, 
sem irmãos, sem deficiências, o que 
acaba levando um período maior de 
espera, pois a maioria dos pretendentes 
buscam os mesmos perfis. 

Quanto aos casais que realizaram 
todo o procedimento de habilitação 
juntos, mas se divorciaram antes da 
conclusão da adoção. Após a separação 
podem continuar como habilitados, se 
assim desejarem, desde que acordem 
sobre a guarda e o regime de visitas e que 
o estágio de habilitação e convivência 
tenha sido iniciado na constância da 
sociedade conjugal. Adotar uma criança 
é escolher ter um filho e viver um amor 
transformador, portanto, é importante 
ressaltar que para isso existe a 
preparação legal, única forma de estar 
habilitado, feita em Mato Grosso pela 
AMPARA - Associação Mato Grossense 
de pesquisa e apoio a adoção. 

Adoção é um ato irrevogável, e 
por isso a decisão de ter um filho 
costuma ser uma das escolhas mais sérias 
e importantes na vida de qualquer 
pessoa. Uma adoção bem sucedida nasce 
do  dese jo  de  v ive r  um amor  
incondicional e a princípio doar muito 
mais do que receber, portanto, congregar 
esforços, agir coletivamente, buscar 
apoios, romper resistências e patrocinar 
a causa da adoção em todos os cantos, de 
maneira com que a sociedade quebre 
barreiras e viva o amor transformador. 

___***Tatiane Barros Ramalho é 
advogada e Presidente do Instituto Mato-
grossense de Advocacia Network. 
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Artigo

Frutifique os talentos que 
você recebeu de Deus 

Adoção, um encontro de amor! 
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móvel de óbitos foi de 46, um 
acréscimo de 28% se comparado 
com a última semana, com 36. 

Em Mato Grosso, de 
acordo com o Painel Covid-19 da 
Secretaria de Estado de Saúde, 
nos últimos 14 dias foram 
notificados 141 casos com taxa de 
inc idência  de  4 ,05 .  Ainda 
segundo o documento no Estado, 
três municípios apresentam risco 
moderado, 29 baixo e 109 não 

possui ou não registrou nenhum 
caso nesse período.  

Barra do Bugres, Feliz 
Nata l  e  Nor te lândia  es tão 
c l a s s i f i c a d o s  c o m  r i s c o 
m o d e r a d o ,  C á c e r e s  a t é  o 
momento está com risco baixo. 

De acordo com os órgãos 
de saúde a recomendação se dá 
principalmente para pessoas com 
f a t o r e s  d e  r i s c o  p a r a 
complicações da Covid-19, em 

 om o avanço da Covid-C19, principalmente pela 
circulação da sub variante 

BQ.1, a Secretaria de Vigilância 
em Saúde do Ministério da Saúde 
voltou a recomendar o uso de 
máscaras. 

A nova onda começou 
avançando na Ásia, nos Estados 
Unidos e na Europa e agora 
acende um alerta para o Brasil. 
Em outubro, líderes do Centro de 
Controle e Prevenção de Doenças 
d a  E u r o p a  ( E C D C )  e 
representantes da Organização 
Mundia l  da  Saúde  (OMS) 
e m i t i r a m  u m a  d e c l a r a ç ã o 
conjunta alertando para a alta da 
doença no continente.  

No Brasil, de acordo com 
o  B o l e t i m  d a  s e m a n a 
epidemiológica de 6 a 11 de 
novembro, foram notificados 
57.825 casos e 314 mortes. Nesse 
período a média móvel foi de 
8.448 diagnósticos diários o que 
representa um aumento de 120% 
em relação a semana anterior, 
onde  fo i  reg is t rado  3 .834 
diagnósticos/dia. Já a média 

especial imunossuprimidos, 
idosos, gestantes e pessoas com 
múltiplas comorbidades. Bem 
como quem teve contato com 
infectados e indivíduos que 
estejam em situações de maior 
risco de contaminação, como em 
locais fechados e mal ventilados, 
locais  com aglomeração e 

serviços de saúde. 
Os casos suspeitos ou 

confirmados devem permanecer 
em isolamento. São aconselhados 
a i n d a  o  e s q u e m a  v a c i n a l 
completo, com atenção às doses 
de reforço, e a lavagem das mãos 
com álcool 70% e água e sabão. 

está disponível nas redes sociais 
o f i c i a i s  da  un ive r s idade  no 
Facebook e Instagran. Na sequência 
foram publicadas no mesmo formato 
a campanha “O que é Assédio 
Sexual” e “Assédio Moral | Assédio 
Sexual”.

No caso de Assédio Moral 
ou Sexual, no ambiente da Unemat, 
a s  pessoas  são  o r ien tadas  a 
denunciar à Ouvidoria por meio do 
Canal Fale Cidadão, onde também é 
possível denunciar de forma sigilosa 
e anônima. No caso do Assédio 
Sexual, a vítima ou alguém que 
tenha presenciado a agressão, 
também pode procurar as entidades 
representativas da sua respectiva 
c a t e g o r i a  p a r a  o r i e n t a ç õ e s 
específicas. Em casos de agressão 
física é indicada ainda a procura pela 
delegacia de polícia para o registro 
da ocorrência.  

Para o mês de dezembro 
se rão  abordadas  duas  novas 
temáticas, uma sobre o perfil do 
assediador e outra ensinando como 
reunir provas do assédio sofrido. 

Recentemente, a Controladoria 
Geral do Estado (CGE-MT) órgão 
de  coordenação  da  Rede  de 
Ouvidorias do Poder Executivo do 
Estado de Mato Grosso, divulgou 
uma notícia sobre o quanto o 
detalhamento de denúncias acelera e 
torna precisa a apuração: “CGE 
a l e r t a  q u e  d e t a l h a m e n t o  d e 
denúncias facilita a apuração”. 

A ouvidora da Unemat, a 
professora Márcia Cristina Dal Toé, 
pontua a importância de primeiro 
encaminhar a denúncia para a 
Ouvidoria do Estado. “É a Ouvidoria 
que fará o encaminhamento para a 
Unidade Setorial de Correição 
(USC) ou Comissão de Ética”.   

Política de Combate ao 
Assédio na Unemat - A iniciativa se 
deu no 1º Encontro Estadual de 
Combate e Prevenção aos Assédios 
Moral e Sexual organizado pela 
Controladoria Geral do Estado 
(CGE-MT), órgão de coordenação 
da Rede de Ouvidorias do Poder 
Executivo do Estado de Mato 
Grosso, no dia 17 de outubro, e 
depois também houve um apelo por 
parte dos acadêmicos da Instituição 
pela celeridade do processo.

Desde então, a Unemat vem 
trabalhando para desenvolver uma 
política institucional de combate as 
formas  de  assédio .  Além do 
lançamento da campanha, a USC 
encaminhou a reitoria pedido de 
constituição de uma comissão para 
realização de estudos e formulação 
da política institucional de combate 
aos assédios. 

N o s  p r ó x i m o s  d i a s  a 
Unemat publicará a portaria com a 
n o m e a ç ã o  d o s  m e m b r o s  d a 
comissão. 

 Universidade do Estado de AMato Grosso (Unemat) 
iniciou este mês, em suas 

redes sociais, a campanha sobre 
assédios sexual e moral. A campanha 
é parte do trabalho que vem sendo 
desenvolvido pela Comissão de 
Ética, Diretoria Administrativa 
Setorial de Controle Interno, 
Unidade Setorial de Correição 
(USC) e Ouvidoria Setorial da 
Unemat no combate aos assédios no 
ambiente da universidade. 

A proposta da campanha é a 
de tratar o assunto de forma 
c o n t i n u a d a  u m a  v e z  q u e  a 
comunidade acadêmica de uma 
universidade é flutuante. Com o 
intuito de educar e orientar, no dia 9 
de novembro a campanha, em 
formato carrosel, trouxe a primeira 
temática “O que é Assédio Moral no 
serviço público?” com tópicos de 
atitudes que podem caracterizar o 
Assédio Moral e como denunciar, 
caso seja vítima. A campanha 
desenvolvida pelos setores de 
Comunicação e Design da Unemat 

m sessão realizada na Eq u a r t a - f e i r a ,  1 6 ,  o 
v e r e a d o r  C é z a r e 

Pastorello (SD) teve aprovada 
uma proposi tura  que pede 
providências do Ministério 
Público Federal para regularizar 
os atendimentos na unidade do 
INSS de Cáceres. 
 Os agendamentos de 
perícia com médicos estão sendo 
feitos em Cuiabá e o serviço 
social, assim como os demais, 
está precarizado por falta de 
servidores. 

“Somos uma cidade polo, 
prestadora de serviço para toda 
região. Não podemos aceitar que 
n o s s o s  c i d a d ã o s  f i q u e m 
impedidos de receber seus 
benefícios porque não têm 
condições de se deslocar para 
fazer uma perícia em Cuiabá. 

A p r e c a r i z a ç ã o  d o s 
serviços da Previdência já 

ultrapassou o limite do aceitável 
há muito tempo, e esse problema 
está recaindo no poder público 
municipal” explica o vereador. 

O cidadão que procura o 
agendamento da perícia, via de 
regra, já está prejudicado na sua 
saúde, está em busca de um 
benefício garantido por lei, mas 
que não consegue buscar por falta 
de dinheiro para se deslocar e se 
man te r  em Cuiabá  pa ra  a 
realização da perícia.

O vereador Landin (PV), 
reforçou o pedido do vereador 
Pastorello, ressaltando que 
Cáceres  é  a  referência  de 
atendimento para 23 municípios 
da região, e que a falta de 
atendimento na unidade do INSS 
de Cáceres tem prejudicado até a 
economia, já que os periciados 
não vêm mais à Cáceres, e já se 
deslocam diretamente para 
Cuiabá. 

EM ALERTA

Nova onda de Covid-19 desperta o alerta, uso de máscaras e 
esquema de vacinação é recomendado pelos órgãos de saúde 

Nova onda começou na Ásia, Estados Unidos e Europa, agora acende alerta no Brasil 

Da Redação 

Autoridades recomendam uso de máscaras  

Foto: Pixabay

PROPOSITURA

Pastorello pede intervenção 
do MPF no INSS de Cáceres
Assessoria 

Vereador Cezare Pastorello  

Foto: Assessoria

ORIENTAÇÃO

Por Hemília Maia 

Campanha Unemat   

Foto: Divulgação

PRF ENCONTRA GAIOLA COM 
AVES SILVESTRES EM ÔNIBUS

Durante fiscalização de rotina 
na BR-070, em Cáceres, 
agentes da Polícia Rodoviária 
F e d e r a l  a o  r e a l i z a r  
abordagem em um ônibus que 
fazia linha Porto Velho-RO a 
Uberlândia-MG, encontrou 
no bagageiro uma gaiola com 
aves silvestres.  Em entrevista 
ao passageiro, proprietário da 
gaiola, o mesmo informou 
que levaria os pássaros para Cuiabá.  Na ação foram recuperadas 20 
aves. Foi constatado a princípio, ocorrência de matar, perseguir, 
caçar, apanhar e vender espécies da fauna silvestre.  Foto: PRF

DOIS MORREM SOTERRADOS 
EM SILO DE GRÃOS EM LACERDA

Na manhã de sábado 
acidente de trabalho é 
r eg i s t r ado  em uma  
fazenda a 12 km de 
P o n t e s  e  L a c e r d a .  
Quando Mizael Lopes, de 
22 anos, e Elison de 38 
anos, foram soterrados 
em um silo de grãos. 

Segundo o BO o acidente foi registrado por volta das 8h, quando 
Mizael teria entrado dentro do silo para fazer manutenção e acabou 
afundando na soja, o amigo Elison ao presenciar a situação ao tentar 
ajudar o amigo, também acabou afundando. O Corpo de Bombeiros 
foi acionado, porém as duas vítimas já estavam sem vida. Foto: 
Reprodução OD

AUTOR DE VIOLÊNCIA DOMÉSTICA 
É PRESO EM CÁCERES

Um homem suspeito 
de violência doméstica 
praticada no ano de 
2 0 1 7  c o n t r a  s u a  
companheira, teve o 
mandado de prisão 
cumprido pela Polícia 
Civil, na manhã desta 
quinta-feira (17), em 
ação conjunta  da  
D e l e g a c i a  
E s p e c i a l i z a d a  d e  
Defesa dos Direitos da Criança e do Adolescente (Deddica) e 
Delegacia Especializada de Defesa da Mulher de Cáceres. O 
suspeito teve a ordem de prisão preventiva decretada pela Décima 
Vara Criminal de Cuiabá pelo crime de tentativa de homicídio 
praticado contra a ex-companheira.  Com base na informação, os 
policiais da Deddica entraram em contato com a Delegacia da 
Mulher de Cáceres, que realizou as diligências na cidade, 
conseguindo localizar e cumprir o mandado de prisão contra o 
suspeito. Foto: Ilustrativa
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ma das mais importantes Udatas para o comércio 
p o d e  a j u d a r  n o  

crescimento das vendas até o fim 
de  novembro  no  es t ado ,  
inclusive, com a possibilidade de 
injetar o montante de R$ 700 
milhões na economia mato-
grossense. A estimativa é do 
Instituto de Pesquisa e Análise da 
Fecomércio (IPF-MT), conforme 
a pesquisa sobre a “Intenção de 
compras para a Black Friday 
2022”, divulgada nesta sexta-
feira (11). 

Para o presidente da 

Fecomércio-MT, José Wenceslau 
de Souza Júnior, a Black Friday 
tem se tornado cada vez mais 
relevante para o comércio. “Os 
comerciantes entenderam o real 
sentido da data, concedendo 
grandes descontos para o 
consumidor, o que contribui para 
o aquecimento da economia 
d i a n t e  d a  e x p r e s s i v a  
movimentação de renda”, afirma. 

O  l e v a n t a m e n t o ,  
realizado com 258 entrevistados 
entre o período de 11 de outubro a 
10 de novembro, contemplou as 
cidades de Cuiabá, Várzea 

Grande, Rondonópolis, Sinop, 
Sorriso, Cáceres e outras 26 
cidades do estado. Nele, é 
possível observar que 52% 
pretendem realizar compras neste 
período, com uma média de gasto 
de R$ 384,89. 

Segundo o IPF-MT, a 
injeção do dinheiro deve atingir 
diversos setores do comércio e 
serviços. Outro fator relevante 
observado na pesquisa é que 44% 
dos entrevistados pretendem 
gastar mais neste ano. 

D e  a c o r d o  c o m  a  
pesquisa, a maioria realizará 
compras  de  roupas  e /ou  
acessórios para presentear (21%), 
seguido de perfumes e/ou 
cosméticos (16%). Para os itens 
de tecnologia e comunicação a 
pretensão de compra, entre os que 
irão aproveitar a data, chega a 
13% dos produtos, além de itens 
de uso doméstico que serão alvo 
de 37% do consumo. 

“Neste ano, a Black 
Friday foi impulsionada pelos 
gastos com a Copa do Mundo, o 
que aumentou não somente a 
pretensão de compra, como a 
média de gastos, mas além disso, 
o planejamento das compras 
contribui para que as famílias 

aumentem as  chances  de 
consumo no período”, destaca 
Wenceslau Júnior. 

Com relação à forma de 
pagamento, a facilidade de acesso 
ao crédito possibilitará que 62% 
dos respondentes pretendem 
realizar o pagamento com cartão 
de crédito. O pagamento à vista, 
com o uso do cartão de débito, 
s e r á  f e i t o  p o r  1 4 %  d o s  
entrevistados e o dinheiro e Pix 
correspondendo por 6% cada. 

Para os que não irão 

comprar, 55% acreditam não ser 
vantajoso realizar compras na 
data e 44% disseram que não 
consumirão por condições 
financeiras, apenas 1% declarou 
não ter disponibilidade de tempo. 

O  p r e s i d e n t e  d a  
Fecomércio no estado conclui, 
ainda, que a data “fortalece o 
crescimento de diversos setores e 
melhora as expectativas de 
consumo no fim do ano, além de 
projetar um bom cenário para 
2023”. 

COMÉRCIO

Black Friday pode injetar R$ 700 milhões na 
 economia de Mato Grosso, revela pesquisa 

Pesquisa ouviu 258 pessoas em 26 cidades do Estado 

Assessoria 

Black Friday acontece na última sexta-feira do mês   

Foto: Shutterstock

na Série A veio com a vitória por 2 
a 1 sobre o Coritiba, na tarde de 
domingo (13), na Arena Pantanal, 
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marcaram, ainda no primeiro 
tempo, os gols da vitória do 
Dourado. Com o resultado, o 
Cuiabá chegou aos 41 pontos, 
fora da zona de rebaixamento, 
garantido na elite do futebol 
brasileiro e pronto para a disputa 
da terceira Série A consecutiva. 

A permanência na Série 
A, garantiu da Confederação 
Brasileira de Futebol (CBF) aos 
cofres do Dourado R$ 15,2 
milhões pela 16 colocação na 
competição. 

 Cuiabá segue na elite do Ofutebol brasileiro. A 
garantia da permanência 

em confronto válido pela última 
rodada do Brasileirão de 2022. 
Alan Empereur e Jonathan Cafu 

A recompensa foi R$ 3,3 
milhões a mais em comparação 
com o ano passado, quando o 
Dourado embolsou R$ 11,9 
milhões.  

O Cuiabá além dessa 
premiação milionária, faturou 
mais de R$ 4,2 milhões na Copa 
do Brasil, onde a equipe deixou a 
competição na terceira fase.

Outro aditivo no caixa do 
Dourado foi pela Copa Sul-
americana, com o prêmio de 
aproximadamente R$ 5 milhões.

academias da região, se encontrarão 
no tatame para a disputa nas diversas 
faixas etárias. O evento reúne 
judocas de três anos até a categoria 
adulta.  

Presentes na competição os 
atletas que integram o Projeto de 
Judô do Rotary Club de Cáceres, 
liderados pelo Senpai Lúcio Lindote, 
que explica que o mote principal do 

e r c a  d e  2 0 0  a t l e t a s  Cparticipam da 1ª Copa 
Cáceres de Judô,  que 

acontece neste sábado (19) no 
Ginásio de Esportes Didi Profeta. O 
evento é realizado pela Prefeitura do 
município em parceria com a 
Federação Mato-grossense de Judô e 
a Academia Judokan.  

Atletas oriundos de diversas 

projeto é a prática de atividade 
esportiva, bem como a disciplina, 
m a s  q u e  p a r t i c i p a r  d e s s a s  
competições é de suma importância 
para incentivo dos próprios atletas 
bem como trabalhar com eles os 
sentimentos de vitória e de derrota.  
“Para essa competição nossos 
judocas a partir de quatro anos até a 
fase adulta participarão”, finaliza.  

Cristiano Neves, Secretário 
de Esportes e Lazer, destaca que a 
competição foi definida em Cuiabá, 
em reunião que contou com a 
presença do Presidente da FMTJ, 
Fernando Moimaz e do Sensei Elvis 
Sacramento da Academia Judokan. 

O Sensei Elvis Sacramento, 
responsável pela academia Judokan, 
destaca que o evento é uma 
oportunidade de integração e 
socialização dos judocas, bem como 
é uma forma de apresentar para a 
cidade os frutos do projeto Judokan, 
que já formou e forma muitos 
campeões.  

O evento inicia as 8h, com 
previsão de término até as 18h.  

BRASILEIRÃO

Permanência na Série A garante  
ao Cuiabá premiação milionária  

Pela 16ª colocação na competição, Cuiabá recebe R$ 15,2 milhões 

Da Redação 

FOCO NO ESPORTE

Cuiabá conquista permanência na Série A  

Foto: Assessoria 

Judocas do Projeto Judô do Pantanal do Rotary  
participam no sábado da 1ª Copa Cáceres de Judô  
Da Redação 

além do Cuiabá, disputam o torneio 
times como Grêmio, Internacional, 
Flamengo, Fluminense, Corinthians, 
Palmeiras e São Paulo, além do Azuriz, 
clube que organiza e sedia o evento. 

N a  p r i m e i r a  f a s e  d a  
competição, os clubes participantes se 
dividem em quatro grupos. As equipes 
dos grupos A e B se enfrentam, dentro do 
próprio grupo, enquanto as da chave C e 
D – que está o Dourado – duelam entre si. 

 equipe sub-14 do Cuiabá está no AParaná, disputando a Copa 
Umbro de 2022 – a competição, 

organizada pelo Azuriz FC, acontece nas 
cidades de Pato Branco e Meleiro, no CT 
Gralha Azul e no Estádio Os Pioneiros. 

O Dourado que integra o Grupo 
D estreou no campeonato na segunda-
feira (14), contra o Internacional-RS, 
com placar em 0 a 0. Ainda na primeira 
fase, o Cuiabá enfrentou  o   Atlético-
GO, vencendo a partida por 2 a 1 e no 
duelo contra o São Paulo, o Cuiabá foi 
derrotado. O time paulista venceu  com 
placar de 2 a 0.9,wa  A final da Copa 
Umbro está marcada para o dia 19 de 
novembro, no Estádio Os Pioneiros, em 
Pato Branco. Em 2021, o Cuiabá também 
disputou a Copa Umbro, se despedindo 
da competição ao ser eliminado pelo 
Internacional-RS, na segunda fase. 
Sobre a competição  - A Copa Umbro 
Sub-14  é  uma  das  p r inc ipa i s  
competições da categoria no país e reúne 
grandes equipes. Na edição de 2022, 

Classificam-se para a próxima fase 
(quartas de final) os 8 melhores times na 
classificação geral. A partir das quartas 
de  f ina l ,  o s  conf ron tos  se rão  
eliminatórios, em partidas únicas. 

As equipes não classificadas 
para as fases de mata-mata disputam 
mais um jogo, sendo os confrontos 
dispostos na seguinte ordem, por 
classificação na primeira etapa: 9º x 10º, 
11º x 12º e 13º x 14º. 

Atletas do Projeto Judô do Pantanal e o Senpai Lúcio  

 Foto: JCC 

EDIÇÃO 2022

Equipe Sub-14 do Cuiabá integra grupo D na disputa pela Copa Umbro no Paraná 
Da Redação 

Equipe Sub 14 do Cuiabá 

Foto: Assessoria
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By Rosane Michels

Você pode começar a 
p lane ja r  uma v iagem 
internacional que será 
realizada brevemente. O 
contato com pessoas e 
empresas estrangeiras é 

beneficiado com a entrada de Vênus em 
Sagitário, assim como os estudos e 
interesse por outras culturas. Você pode 
decidir estudar para um concurso público.

Vênus ,  seu  regen te ,  
começa a caminhar através 
de Sagitário e sua conta 
bancária agradece. O 
período é ótimo para as 
finanças, para envolver-se 

em novos investimentos, pedidos de 
financiamentos e empréstimos de 
grandes instituições. Uma grande quantia 
de dinheiro pode ser negociada.

O s  r e l a c i o n a m e n t o s  
pessoais e profissionais 
ganham força e destaque 
com a entrada de Vênus em 
Sagitário. Você vai ganhar 
um charme extra e chamar a 

atenção de alguém interessante. Um 
romance pode começar a qualquer 
momento. Período ótimo para começar 
relacionamentos.

O dia a dia de trabalho 
ganha uma pitada de prazer 
com a entrada de Vênus em 
Sagitário. Além disso, este 
é um período que você vai 

decidir cuidar mais de si mesmo. Um 
novo corte de cabelo, um tratamento de 
beleza e até mesmo a decisão de fazer 
uma cirurgia plástica não estão 
descartados.

Vênus entra em Sagitário e 
seu coração começa a bater 
mais forte. Você está mais 
aberto aos romances; além 
d i s s o ,  e s p a r r a m a n d o  
charme e sedução por onde 

passa. Um romance começa e traz a você, 
muita alegria e a sensação e certeza que 
um novo ciclo de vida começa.

A vida social ganha um 
novo movimento com a 
entrada de Vênus, o planeta 
d o  a m o r  e  d o s  
r e l a c i o n a m e n t o s  e m  
Sagitário. Você estará mais 

aberto, simpático e esbanjando charme e 
sensualidade. O período promete novas 
amizades mas também novos romances.

Vênus ,  s eu  r egen te ,  
começa a caminhar através 
de Sagitário e sua vida 
social ganha força e 
destaque. Um amigo pode 
se declarar ou apresentar a 

você, alguém especial, que vai mexer 
com seu coração. Um romance pode 
começar a qualquer momento. Viagens e 
estudos são beneficiados.

Um período de benesses 
financeiras começa com a 
entrada de Vênus em 
Sagitário. O dinheiro chega 
com mais facilidade, mas 
você deve tomar cuidado 

para não gastar mais do que precisa. O 
período é ótimo para aumentar seus 
lucros ou pedir um aumento de salário.

Com a entrada de Vênus 
em Sagitário, você vai 
preferir distanciar-se de 
tudo e de todos e refletir 
sobre suas emoções e vida 

amorosa. Um amor do passado pode ser 
a causa desse distanciamento e 
necessidade de reflexão. O período é 
ótimo para envolver-se em tratamentos 
de beleza.

Vênus entra em Sagitário e 
beneficia diretamente sua 
i m a g e m  s o c i a l  e  
profissional. Esse evento 
prenuncia um período de 

aumento da visibilidade e popularidade, 
que aponta para uma fase de sucesso e 
reconhecimento. Não tenha medo de se 
expor nas próximas semanas.

Este é um período que você 
vai preferir estar em casa, 
junto dos seus. No entanto, 
isso não quer dizer que 
você vai se afastar dos 

amigos, pois sua casa pode tornar-se um 
gostoso ponto de encontros. Por outro 
lado, você pode decidir começar uma 
reforma para torná-la mais agradável.

Vênus, o planeta do amor e 
dos relacionamentos entra 
em seu signo e deixa você 
mais sensual e cheio de 
charme. Além disso, você 

estará mais aberto ao amor, o que pode 
beneficiar novos romances. O período é 
ótimo para começar relacionamentos, 
mas também novos investimentos.

HORÓSCOPO********** **********

Flores multicoloridas para a Rotaractiana Vanessa 
Teixeira, pessoa encantadora, a quem dedicamos o 
destaque hoje e o nosso carinho e respeito. Grande abraço! 

Que grande dia! Enfim o príncipe Guilherme chegou ao mundo já roubando a cena e trazendo felicidades 
aos papais Marcos Eduardo Ribeiro e Thainá Meiriele Sampaio. Ver a alegria de vocês com esse pacotinho 
de amor, só prova o quanto a felicidade é genuína e contagia a todo mundo. Que vocês possam aproveitar 
cada segundo dessa nova jornada, pois tenho certeza de que ela valerá muito a pena. Parabéns aos papais e 
boas-vindas ao garotão.   

No rol dos aniversariantes o médico e vice-
prefeito Dr. Odenilson Silva a quem 
parabenizamos neste dia. Espero que a 
felicidade esteja sempre transbordando na 
sua vida e que nunca lhe falte saúde. 
Desejamos um excelente ano! 

Hoje é um dia muito 
especial, um dia de 
c o m e m o r a ç ã o  e  
a l e g r i a .  É  o  
aniversário de uma 
pessoa super gente 
boa, estamos falando 
do amigo Ademir 
Bastos que recebe o 
carinho especial dos 
colegas da Nissan, 
d o s  a m i g o s  e  
familiares. Ademir 
que a sua vida seja 
sempre uma soma de 
vitórias. Parabéns! 

Presença obrigatória em nossa coluna hoje a 
querida aniversariante da semana Benice 
Oliveira que celebra data nova recebendo os 
calorosos abraços da família rotária, 
familiares e amigos. Desejamos que todos 
seus sonhos se realizem e que a felicidade e 
a saúde sejam seus maiores presentes nestes 
anos vindouros. Feliz Aniversário! 

******************************
**********************
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ato Grosso será o primeiro MEstado a utilizar a nova 
Prática Recomendada 

para a demonstração de neutralidade 
de carbono, a ABNT PR 2060, 
lançada durante a 27ª Conferência 
das Nações Unidas sobre Mudanças 
Climáticas, a COP-27, no Egito. A 
nova norma irá subsidiar o Programa 
Carbono Neutro MT, que prevê 
medidas  para  neu t ra l i za r  as 
emissões de carbono até 2035. 

O lançamento foi no dia 16 
de novembro, no estande Amazônia 
Legal, pelo governador Mauro 
Mendes, secretária de Estado de 
Meio Ambiente de Mato Grosso 
(Sema-MT)  e  p re s iden te  da 
Associação Brasileira de Entidades 
Estaduais  de Meio Ambiente 
(ABEMA), Mauren Lazzaretti, e o 
presidente da Associação Brasileira 
de Normas Técnicas (ABNT), Mario 
William Esper. 

"Este é mais um passo 
importante para que possamos 
avançar na pauta do mercado de 
crédito de carbono, que está saindo 
do campo da discussão e passando 
ao plano prático. Mato Grosso está 
sendo ousado e pioneiro, ao aderir a 
esta norma, especialmente porque é 
um dos estados com os maiores 
ativos ambientais do país", destacou 
o governador. 

O documento traz requisitos 
a serem cumpridos por qualquer 
empresa ou entidade, que busque 
demonstrar neutralidade de carbono, 
por meio da quantificação, redução e 
compensação das emissões de gases 
de efeito estufa (GEE).  

"A construção desta prática 
recomendada foi um trabalho 
técnico conjunto muito importante 
para Mato Grosso e para o Brasil. 
Isso possibilitará que os selos, 

emitidos por Mato Grosso, tenham 
r e c o n h e c i m e n t o  n a c i o n a l  e 
internacional, mostrando assim que 
as nossas empresas neutralizam a 
emissão de carbono e promovem 
uma produção sustentável. É um 
se lo  de  qua l idade  da  ABNT 
apontando que, se forem seguidas as 
práticas recomendadas, realmente 
estamos contribuindo para diminuir 
as mudanças climáticas do mundo", 
conta Lazzaretti. 

A A B N T P R  2 0 6 0  f o i 
baseada em um documento do 
Organismo de  Normal ização 
Nacional da Inglaterra (BSI) e 
modificada com novos conceitos, 
alinhados às normas internacionais 
ISO relacionadas ao tema de redução 
de emissões dos gases de efeito 
estufa. 

E m  m a i o  d e s t e  a n o  o 
governador Mauro Mendes, a 
Abema e a ABNT assinaram um 
memorando de entendimento, para 
que este trabalho tivesse como 
resultado requisitos técnicos para a 
efetiva certificação de neutralidade 
de carbono. 

“O documento apresenta 
determinação clara de carbono 
neut ro  e  um meio  c r íve l  de 
d e t e r m i n a r  e  d e m o n s t r a r  a 
n e u t r a l i d a d e .  A  P r á t i c a 
Recomendada também incentiva as 
empresas e entidades a trabalharem 
em direção à redução das emissões 
de gases de efeito estufa e a 
alcançarem reduções genuínas 
nessas emissões. Seu uso incentiva 
mudanças reais de comportamento, 
ajudando a impulsionar a sociedade 
para uma economia de baixo 
carbono”, explica o presidente da 
ABNT, Mario William Esper. 

A ABNT PR 2060 estabelece 
ainda um Plano de Neutralidade, 

com os passos que as empresas 
devem seguir, como a definição do 
objeto das emissões de GEE, a 
quantificação da pegada de carbono 
e declaração de compromisso com a 
Neutralidade de Carbono, além de 
metodologias para cálculo das 
reduções, entre outros. 

A Prática Recomendada 
ABNT PR 2060 foi elaborada pelo 
Comitê Brasi leiro de Gestão 
Ambiental do ABNT/CB-038 e está 
disponível no . ABNT Catalogo
Carbono Neutro MT  - Lançado 
em 2021, pelo Governo de Mato 
Grosso, o programa tem o objetivo 
de fortalecer ações que contribuem 
para o desenvolvimento sustentável, 
gerando o equilíbrio entre as 
emissões e remoções de gases do 
efeito estufa. A meta é alcançar a 
neutralidade de emissões até 2035, 
15 anos antes da meta global, que é 
em 2050. O programa foi instituído 
pelo decreto 1.160/2021. 

COP27

Mato Grosso é 1º Estado a utilizar nova norma da 
ABNT para demonstrar neutralidade de carbono 

Por Lorena Bruschi/Sema-MT 

Documento apresenta como comprovar a quantificação, redução e compensação das emissões de gases de efeito estufa (GEE) 

Lançamento da nova Norma ABNT sobre neutralidade de carbono na COP-27   

Foto: Secom-MT
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após utilizadas sejam bem 
tampadas. 

Embora a situação esteja 
desfavorável na maioria da 
cidade, a população pode reverter 
esse cenário.  Para isso é 
fundamental que cada pessoa 
semanalmente faça vistorias no 
seu imóvel para evitar focos do 
mosquito. Com as chuvas, 
a u m e n t a  a  f o r m a ç ã o  d e  
criadouros do Aedes aegypti fora 
e dentro de casa. Baldes, potes, 

Ela destaca que por ano 
são realizadas seis levantamento 
do índice, que são feitos por 
amostragem e neste último foi 
constatado que os grandes vilões 
são as caixas de água baixa, que 
nem sempre são vedadas a ponto 
de impedir a criação dessas 
l a rvas ,  po r  s e  t r a t a r  de  
reservatórios que são usados 
diariamente. 

N e s s e  c o n t e x t o  é  
fundamental que essas caixas 

clientela, preferencialmente 
homens acima de 45 anos,  para 
procurar nossas UBS e postos 
de saúde. Compareçam”, 
convidou Márilsi. 

O prefeito em exercício, 
Dr. Odenilson Silva, que é 
médico, observou que o PSA  é 
feito através da coleta de sangue 
e é utilizado para diagnosticar o 
câncer de próstata em homens, 
antes mesmo que eles tenham 
sintomas. 

“O câncer de próstata é 
silencioso e perigoso, por isso é 
m u i t o  i m p o r t a n t e  u m  
diagnóstico precoce, isto salva 
vidas. 

Pensando na saúde do 
homem estamos realizando esta 
ação e os acolhendo para 
realizar este exame e participar 
do ciclo educativo e preventivo 
de ações e palestras. 

E s s a  c l i e n t e l a ,  
preferencialmente homens 
acima de 45 anos, pode procurar 
nossas unidades de saúde”, 
orientou Odenilson.

 dia 17 de Novembro é Odedicado à prevenção do 
Câncer de Próstata. 

 P o r  e s t a  r a z ã o ,  a  
Prefeitura de Cáceres, durante o 
mês de novembro, preparou uma 
programação especial para 
a tender  os  homens ,  pe la  
necessidade de reforçar os 
cuidados prevent ivos  das  
d o e n ç a s  p r e v a l e n t e s  n a  
população masculina. 

Segundo a secretária 
municipal de Saúde, Márilsi 
Queiroz, as unidades de saúde 
estão preparadas para atender os 
homens no Novembro Azul, 
a l e r t a n d o ,  p r e v e n i n d o  e  
o r i e n t a n d o  a  p o p u l a ç ã o  
masculina sobre o câncer de 
próstata e a importância dos 
cuidados com a saúde.  Márilsi 
ainda informou que para cumprir 
esse cronograma será oferecido 
atendimento médico, palestras e 
30 exames de PSA, que é o 
antígeno prostático especifico, 
para cada unidade.  

“ C o n v i d a m o s  e s s a  

 P r o j e t o  d o  B a n c o  OOrtopédico dos clubes de 
Rotary é um trabalho já 

conhecido e reconhecido pela 
sociedade cacerense, e, é inclusive 
p a r c e i r o  d o  m u n i c í p i o  n o  
atendimento de demandas que o 
poder público sozinho não consegue 
atender.  

D i a r i a m e n t e ,  m u i t a s  
pessoas, que não tem condições de 
comprar esses equipamentos, 
procuram o Rotary. Essas cadeiras 
de roda são destinadas para atender 
as necessidades de pessoas que 
passam por problemas diversos e 
t e m p o r á r i o s ,  c o m o  AV C ,  
a c i d e n t a d o s ,  i d o s o s  c o m  
dificuldades motoras, uma vez que 
as cadeiras do Banco Ortopédico do 
Rotary são denominadas cadeiras de 
transporte e não são indicadas as 
pessoas com limitações permanentes 
(cadeirantes).  

Durante mais de 25 anos 
desenvolvendo o projeto, os 
rotarianos ao longo dos anos vêm 
constatando que grande parte dessas 
cadeiras são solicitadas por quem 

tem problemas permanentes, ou seja 
cadeirantes, o que não é a proposta 
do Banco Ortopédico, mas que 
acabava atendendo esse público para 
que ao menos tivessem um meio de 
locomoção. 

Diante dessa problemática, 
o Rotary Club de Cáceres, através do 
seu presidente em exercício 
Washington Calado Barbosa,  
estartou o Projeto de aquisição de 
Cadeira Permanentes junto ao 
Governo do Estado, fazendo todo o 
trâmite de documentação com apoio 
incondicional da Secretaria de Saúde 
de Cáceres. 

A primeira fase para 
implantação já está sendo trabalhada 
pelos rotarianos, no levantamento 
dos cadeirantes de Cáceres e região 
para montar  o processo, que deverá 
conter toda a documentação exigida 
para a confecção das cadeiras. Em 
apenas uma semana que foi lançado 
o projeto, já estão sendo montados 
16 processos.  

Pa ra  s e  i n sc reve r,  o  
cadeirante deve primeiramente 
en t r a r  em con ta to  com as  

companheiras Sandra (65) 98407-
7865 ou Maria (65) 99905-1147, 
responsáveis pelo levantamento da 
demanda. Posteriormente deverá 
entregar os documentos necessários, 
q u a i s  s e j a m :  P a r e c e r  
Socioeconômico; Avaliação de 
F is io te rapeuta ;  RG e  CPF;  
Comprovante de residência e Cartão 
SUS. Sendo os demais trâmites 
realizados pelo Rotary Club de 
Cáceres. 

Mais uma vez o Rotary pede 
apoio da comunidade, que pode 
ajudar na identificação desse público 
alvo, para que possamos dar a eles 
uma condição de locomoção 
adequada a sua deficiência, com 
cadeira personalizada. O modelo 
personalizado de confecção é 
fabricado após medições individuais 
tomadas através de sistema 
computadorizado, respeitando 
possíveis alterações posturais ou 
deformidades do tronco e pelve. Este 
tipo pode perfeitamente ter a 
estrutura de sustentação padrão, mas 
o  a s s e n t o  e  e n c o s t o  s ã o  
“personalizados”. 

s primeiras chuvas já Asinalizam a necessidade 
de todos ficarem atentos e 

cuidarem para que o Aedes 
aegypti transmissor da Dengue, 
Zika e Chikungunya, não nasça. 
E s s e  c e n á r i o  r e s s a l t a  a  
importância de manter o controle 
para evitar focos do mosquito e 
atenção redobrada aos sintomas 
das doenças.  

De acordo com Cynara 
P i r a n ,  C o o r d e n a d o r a  d e  
Vigilância em Saúde, o último 
levantamento rápido de índice de 
infestação predial, realizado no 
início de novembro apontou um 
índice alto de 4,1, sendo que o 
tolerante está limitado a 2,0, ou 
seja, estamos muito próximo do 
índice mais alto de infestação que 
é 5,0.  

“Esse resultado coloca 
Cáceres infelizmente numa 
s i t u a ç ã o  b e m  c r í t i c a  n a  
classificação de risco alto. Para se 
ter uma ideia somente três bairros 
apresentaram índice baixo”, 
explica Cynara. 

pratinhos dos vasos de plantas. 
Cynara ainda ressaltou 

que uma tampinha de garrafa 
PET é suficiente para o 
mosquito colocar seus ovos.  
“Por isso, devemos manter a 
atenção e fazer nossa parte para 
evitar o pior”, conclui.  

bacias, tambores e outros 
recipientes que guardam a água 
de beber e para outros usos 
domésticos, assim como a caixa 
d'água, devem ser limpos e 
vedados corretamente. 

Deve-se manter calhas 
limpas, colocar areia nos 

RISCO ALTO

 Vigilância em Saúde alerta para alto índice de  
infestação predial por Aedes aegypti em Cáceres 

Informações foram verificadas no último levantamento rápido 

Da Redação 

Reservatórios baixos são os que mais apresentaram larvas do mosquito  

Foto: Julio Diniz

PESSOAS EM AÇÃO

Clubes de Rotary realizam Campanha de cadeiras de roda 
para atender demanda de cadeirantes em Cáceres e região 
Da Redação 

Washington Calado, presidente em exercício do RC Cáceres  

Foto: JCC

PREVENÇÃO

Novembro Azul: Secretaria de Saúde realiza 
 ações  para homens nas unidades de saúde 

Assessoria 

Atendimento visam prevenção ao Câncer de Próstata  

Foto: Ronivon Barros
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O Projeto do Banco 
Ortopédico dos clubes de Rotary 
é um trabalho já conhecido e 
reconhecido pela sociedade 
cacerense, e, é inclusive parceiro 
do município no atendimento de 
demandas que o poder público 
sozinho não consegue atender. 
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Documento apresenta como comprovar a quantificação, 
redução e compensação das emissões de gases de efeito estufa (GEE). 
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PESSOAS EM AÇÃO

Clubes de Rotary realizam Campanha de cadeiras de roda 
para atender demanda de cadeirantes em Cáceres e região 

Foto: Ilustrativa 

EM ALERTA

Nova onda de Covid -19 desperta o alerta, uso de máscaras e
 esquema de vacinação é recomendado pelos órgãos de saúde 

Com o avanço da Covid-
1 9 ,  p r i n c i p a l m e n t e  p e l a  
circulação da sub variante BQ.1, 
a Secretaria de Vigilância em 
Saúde do Ministério da Saúde 
voltou a recomendar o uso de 
máscaras.

ORIENTAÇÃO

Foto: Ilustrativa 

A Universidade do Estado de Mato Grosso (Unemat) iniciou 
este mês, em suas redes sociais, a campanha sobre assédios sexual e 
moral. A campanha é parte do trabalho que vem sendo desenvolvido 
pela Comissão de Ética, Diretoria Administrativa Setorial de Controle 
Interno, Unidade Setorial de Correição (USC) e Ouvidoria Setorial da 
Unemat no combate aos assédios no ambiente da universidade.  
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Foto: Ronivon Barros 

COP 27
Mato Grosso é 1º Estado a utilizar nova norma da 
ABNT para demonstrar neutralidade de carbono 

Foto: Secom-MT 
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